

Don Antonio M.^a de Oriol y Urquijo

Don Antonio María de Oriol y Urquijo nació en Algorta (Vizcaya) en el año 1913. Como hombre de empresa y como político, ha puesto siempre a prueba su profundo sentido social. Actualmente desempeñaba dos cargos muy paralelos: director general de Beneficencia y Obras Sociales y delegado nacional de Auxilio Social. Añadiríamos otro de iguales características en lo que se refiere a política humana: el de presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española. Desde estos puestos, que ha desempeñado con gran celo, puso de manifiesto sus grandes dotes de organizador, basándose en el criterio orientador de que la sociedad tiene que ejercer la caridad con aquella otra parte de la sociedad que necesita ayuda material y moral.

Desciende el señor Oriol y Urquijo de una ilustre familia vasca, propulsora de empresas, creadora de riquezas. Familia de honda raigambre tradicionalista, que cooperó activamente, con aportaciones económicas y con toda clase de ayudas, incluso la de la sangre, a la preparación del Alzamiento Nacional, y que después, iniciada la Cruzada, combatió en los frentes nacionales.

Don Antonio María de Oriol y Urquijo perteneció de estudiante a la Agrupación de Estudiantes Tradicionalistas. Cursó en Madrid la carrera de Derecho entre los años 1930-1936. Colaboró con el entonces coronel Rada en la preparación del Movimiento Nacional en Navarra, y producido éste, se incorporó en Vitoria, el 18 de julio, a la primera unidad del Requeté, quedando a las órdenes directas del entonces coronel del batallón de Flandes número 5, don Camilo Alonso Vega. Pasó al frente de Guipúzcoa a las órdenes del coronel Ortiz de

Zárate. Fue herido por vez primera el 5 de octubre de 1936, en la misma posición en la que tres días después resultaría muerto su hermano Luis Fernando.

Como alférez provisional estuvo en el frente de Madrid, y como teniente, destinado de nuevo a la cuarta división de Navarra, donde mandó la octava compañía del Requeté de Alava hasta el final de la guerra, que terminó como capitán provisional, mandando el tercer batallón de Flandes en Cartagena. Fue herido por segunda vez el 14 de marzo de 1938. Posee la medalla militar individual por hechos de armas ocurridos el 10 de agosto de 1938 en la batalla del Ebro, en la sierra de Pandols.

Terminada la guerra se licenció y se dedicó a sus actividades privadas como miembro del grupo Oriol, en cuya representación visitó los Estados Unidos con motivo de la construcción del Talgo. De esta empresa es consejero-delegado. A los Oriol debe España el tren Talgo, y fue precisamente don Antonio María de Oriol y Urquijo quien firmó el contrato de construcción de los primeros trenes de este tipo en 1946 con la American Car. F. Entre otras actividades económicas e industriales presidió la Sociedad Española de Productos Fotográficos.

En el año 1957 fue designado director general de Beneficencia y Obras Sociales y delegado nacional de Auxilio Social. Don Antonio María de Oriol está casado con doña Soledad Bustamante y Quijano. Este mismo año celebrará el matrimonio sus bodas de plata. Los señores de Oriol tienen siete hijos y dos nietos. La hija mayor es esposa del actual alcalde de Jerez, duque de Primo de Rivera.